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会 議 録 

 

１ 会議名 

  第１１回浦川原区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

  ○報告（公開） 

   ⑴会長報告 

   ⑵委員報告 

    ・中学生との意見交換会（「いいとこ探し」まとめ発表会含む）について 

   ⑶市からの報告 

    ・３区中学校統合の進捗状況について 

    ・上越市浦川原プールの廃止について 

    ・旧浦川原村創作館の無償譲渡について 

    ・地域独自の予算の事業一覧について 

    ・地域おこし協力隊の募集について 

    ・令和５年度第４回浦川区公共交通懇話会の開催結果について 

○協議（公開） 

・次期地域協議会への申し送り事項について 

  ○その他（公開） 

  ・津有区における「地域活性化」の方向性 

３ 開催日時 

  令和６年２月２３日（祝・金）午前１１時から１１時４０分まで 

４ 開催場所 

浦川原コミュニティプラザ 市民活動室４・５ 

５ 傍聴人の数 

なし 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

  ・委 員：池田幸博副会長、小野正広、北澤正彦、五井野利一、杉田和久、藤田 会長、

宮川勇、村松進副会長 
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  ・事務局：浦川原区総合事務所佐藤所長、佐々木次長、産業グループ宮川グループ長、滝

澤主幹、建設グループ大島グループ長、市民生活・福祉グループ石川グループ

長、春日上席保健師長、教育・文化グループ西山グループ長、総務・地域振興

グループ北澤班長、高原主任 

８ 発言の内容 

【藤田会長】 

  ・会議の開会を宣言。 

  ・出席者８人。欠席者は相澤誠一委員、赤川義男委員、春日清美委員、北澤誠委員。 

   ・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上が出

席しているので、会議が成立する旨を報告。 

  ・会議録の確認：小野正広委員に依頼。 

【藤田会長】 

  それでは、次第に沿って進める。 

  「２ 報告」に入る。最初に「⑴会長報告」であるが、特に持ち合わせていない。 

  続いて「⑵委員報告」に入る。 

  １月３０日に開催された「中学生との意見交換会」の「いいとこ探し」のまとめ発表会に

ついて村松副会長から説明を受ける。 

【村松副会長】 

  中学校１年生を対象に、浦川原区の月影雅楽、飯室神楽、保倉川太鼓の３団体との意見交

換会において、「いいとこ探し」のまとめ発表会が開催された。 

  昨年と同様に地域協議会が実施してきた。今年の１年生に対し、非常に熱心に３団体の皆

さんが伝統文化や自分たちが困っているところなどを伝えていただき、それらを中学生が真

剣に聞いてまとめたものを、１月３０日に開催された地域協議会委員と３団体の皆さんと中

学生によるワークショップにおいて発表された。 

  中学生が英語のパンフレットや絵本を作成するなど前向きに動いて、３団体が困っている

ことについて提案を行い、意義のある意見交換会になったと感じている。地域協議会の活動

報告会の中でも伝えたが、次期地域協議会においても継承していただきたいと思っているの

でご理解いただきたい。 

【藤田会長】 

  今の説明について意見、質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 
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  次に「⑶市からの報告」、「３区中学校統合の進捗状況について」教育・文化グループ西

山グループ長から説明を受ける。 

【教育・文化グループ西山グループ長】 

  お手元に「３区中学校統合実行委員会たより」第８号をお配りしているとおり、広報上越

３月号と一緒に全戸配布している。表紙１ページ目に、「開校式」を４月１１日午前１０時

から東頸中学校体育館で実施し、１２日に「開校を祝う会」を月影の郷で午後５時から開催

することが記載されている。 

  続いて、中面をご覧いただくと、前回の地域協議会の後に各部会がそれぞれ開催されてお

り、通学部会、ＰＴＡ部会、後援会部会、学校運営協議会及び地域青少年育成会議組織検討

部会での検討状況を掲載している。 

  裏面には、東頸中学校の開校に向けた環境整備等について、校舎、体育館、駐車場の改修

やスクールバスの整備、学校備品等の購入などを掲載している。 

  全戸配布した統合実行委員会だよりは写真が白黒となっているが、たよりの裏面右上の２

次元コードを読み取ると、カラーの写真をご覧いただけるようになっている。 

  次に１月２５日に開催した「第５回学校運営協議会・地域青少年育成会議組織検討部会」

の資料をご覧いただきたい。現在、３区にそれぞれ地域青少年育成会議を設置しており、安

塚区では「安塚区子ども健全育成会」、浦川原区では「浦川原青少年育成会議」、大島区で

は「大島っ子を育む会」となっている。中学校の統合に伴い、これらを統合し、「ふるさと

大浦安青少年育成会議」として今後活動することとしている。資料１の想定される組織図に

記載のとおり、今後これを基に会則や事業計画、予算などを協議していくこととなる。 

  続いて資料２では、東頸中学校の学校運営委員協議会の組織（案）を記載している。 

  青少年育成会議に引き続き、学校運営協議会の組織に関する協議を行い、下段にある「３ 

組織案」の⑴組織パターンの太枠の中にある「②各校に設置し中学校区に代表を置く」こと

とし、３小学校と中学校にコミュニティスクール（ＣＳ）を設置するとともに、中学校のコ

ミュニティスクールを中学校区の代表に位置付けて年１～２回、合同会議を開催する予定と

している。 

  次に裏面をご覧いただきたい。役員・委員の選出に関しては、表の太枠の部分に記載のと

おり、有識者、ＰＴＡ会長、校長及び教頭、そして各小学校から２人のＣＳ委員の計１０人

で構成することとした。また、今後の取組内容については、新年度に入ってから新たな校長

や新委員で協議を行いながら進めていくこととなる。 

  次の資料、「第６回後援会部会」をご覧いただきたい。 
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２月１５日に開催し、開校式及び開校を祝う会の実施計画や令和６年度の東頸中学校後援

会役員の選出状況について協議した。 

  後援会の役員については、浦川原区から会長と理事４人を選出することとなっており、会

長については、現浦川原中学校同窓会長である宮川勇委員から内諾をいただいているとお聞

きしている。また、理事４人は、３月７日に開催される町内会長連絡協議会の理事会で選出

していただくことになる。 

  続いて、「第９回全体会議」の資料をご覧いただきたい。 

  ２月６日に全体会議を開催し、資料１にあるように第８回全体会議以降に開催した各部会

の検討状況を各部会長から報告を受け、承認いただいた。また、開校式と開校を祝う会につ

いても協議し、当日の流れや参加者などについて、資料のとおり実施すると決定したところ

である。なお、統合実行委員会については、今後協議が必要な案件がなければ、今回の全体

会議が最後となる。 

【藤田会長】 

  今の説明について意見、質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 

  続いて「上越市浦川原プールの廃止について」教育・文化グループ西山グループ長から説

明を受ける。 

【教育・文化グループ西山グループ長】 

  （当日配付資料１に沿って説明） 

【藤田会長】 

  既に廃止について諮問をいただき「支障なし」と答申しているものであるが、今の説明に

ついて意見、質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 

  続いて「旧浦川原村創作館の無償譲渡について」佐々木次長から説明を受ける。 

【佐々木次長】 

  （当日配付資料２に沿って説明） 

【藤田会長】 

  今の説明について意見、質問等があれば受ける。 

【北澤正彦委員】 

  建物の無償譲渡ということであるが、土地に関してはどうなっているのか。 
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【佐々木次長】 

  現在、土地に関しても無償貸付となっている。今回の譲渡は建物だけである。 

【北澤正彦委員】 

  承知した。 

【藤田会長】 

  次に「地域独自の予算事業の一覧について」佐々木次長から説明を受ける。 

【佐々木次長】 

  （当日配付資料２に沿って説明） 

【藤田会長】 

  今の説明について意見、質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 

  次に「地域おこし協力隊の募集について」北澤班長から説明を受ける。 

【総務・地域振興グループ北澤班長】 

  （当日配付資料３に沿って説明） 

【藤田会長】 

  谷集落において、地域おこし協力隊を募集するということである。今の説明について意見、

質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 

  続いて「令和５年度第４回浦川原区公共交通懇話会の開催結果について」総務・地域振興

グループ北澤班長から説明を受ける。 

【総務・地域振興グループ北澤班長】 

  （当日配付資料４に沿って説明） 

【藤田会長】 

  今の説明について意見、質問等があれば受ける。 

  （会場内から「なし」の声） 

  次に「３ 協議」に入る。「次期地域協議会への申し送り事項について」である。４月の

地域協議会委員の改選にあたって、次期地域協議会委員に継続して協議してほしい事項につ

いて、３月８日までに事務局へ提出していただきたい。これは、３月の地域協議会で協議し

ていきたいと考えている。なお、様式は特にこだわらないので、ＦＡＸやメールでの提出で

も結構である。 

  続いて「４ その他」に入る。資料３津有区における「地域活性化の方向性」について、
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「前島密をはじめとした歴史・文化の発信と活用」など６項目ほど記載されている。ご覧い

ただき、参考としていただきたいと思っている。 

  続いて、３月に発行する予定となっている「地域協議会だよりについて」、村松副会長か

ら説明を受ける。 

【村松副会長】 

  地域協議会だよりの発行については、今回が最後となる。任期の始めに皆さんから地域協

議会委員としての抱負を書いていただき掲載した。今回、たよりの発行が最後となるため、

皆さんからこの４年間を振り返って１００字程度で感想を書き、２月２９日までに事務局へ

提出していただきたい。他には中学生との意見交換会の記事なども掲載予定としているので、

よろしくお願いする。 

【藤田会長】 

  これもＦＡＸ、メールで良いのか。 

【村松副会長】 

  大丈夫である。 

【藤田会長】 

  １００字程度ということであるので、その辺を注意していただき、２月２９日（木）まで

に事務局へ提出するということである。よろしくお願いする。 

  続いて、「未来農業づくりの推進協議会の設立について」産業グループ宮川グループ長か

ら報告がある。 

【産業グループ宮川グループ長】 

  昨年５月３０日の第２回地域協議会において、中山間地域農業の将来ビジョンについて報

告をさせていただいた。この度、実践に向けた取組として、将来ビジョンに記載された構成

員を軸に組織を設立する運びとなった。 

  ３月１１日に設立総会を開催し、今後の浦川原区の将来ビジョンの実践に向けて、個別、

具体な取組につなげるため、構成員の皆さんと協議を行う予定である。 

【藤田会長】 

  協議会が設立されたということで良いか。 

【産業グループ宮川グループ長】 

  ３月１１日に設立されるということである。 

【藤田会長】 

  了解した。 
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  次に、「５ 次回の会議日程について」３月２５日（月）午後６時３０分から、コミュニ

ティプラザ４階市民活動室４・５で開催したいと思っている。最後の地域協議会となるので、

皆さんのスケジュールに組み込んでいただきたい。 

  これで令和５年度第１１回浦川原区地域協議会を閉じる。 

９ 問合せ先 

浦川原区総合事務所 総務・地域振興グループ 

TEL：025-599-2301（内線 305） 

E-mail：uragawara-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も合わせてご覧ください。 

mailto:uragawara-ku@city.joetsu.lg.jp

